

Samuel Frenette
89 Spring Gate
Spruce Grove, AB
T7X 0S6

17 janvier 2025

L'Honorable Demetrios Nicolaides
Ministre de l'Éducation, Gouvernement de l'Alberta
44 Capital Boulevard
10044 108 Street NW
Edmonton, Alberta T5J 5E6

Objet : Demande d'une nouvelle école francophone de la maternelle à la 12e année pour les communautés de Spruce Grove, Stony Plain et Parkland County.

Monsieur le Ministre Nicolaides,

Je m'appelle Samuel Frenette et je représente les parents et étudiants francophones de l'école La Trinité, en tant que Président du Conseil d'École. Je vous écris encore cette année pour exprimer le besoin urgent de la construction d'une école francophone de la maternelle à la 12e année dans notre région de Spruce Grove, Stony Plain et Parkland County.

Comme vous le savez sans doute, la demande pour l'éducation francophone ne cesse d'augmenter dans la province. Spruce Grove, Stony Plain et Parkland County ont connu une croissance démographique significative, et avec elle, un nombre croissant de familles cherchant une éducation francophone pour leurs enfants. Depuis notre l'ouverture de notre école de démarrage en 2022, la population est passée de 67, à maintenant plus de 102 élèves en automne dernier. Malheureusement, les locaux temporaires installés ne répondent pas adéquatement à cette demande grandissante. De nombreuses familles se trouvent avec des options limitées, obligeant certaines à faire de longs trajets ou même à envisager de déménager dans d'autres régions offrant une éducation francophone plus accessible.

Notre école actuelle est loin d'être équivalente aux écoles anglophones de notre région. Nos installations actuelles ne disposent pas les aménagements nécessaires pour soutenir l'éducation et les intérêts de nos enfants. Par exemple, nous n'avons pas de salle de gymnase sur place, de locaux pour un programme de cuisine, musique, arts plastique et dramatique, ou des installations techniques et scientifiques appropriées (menuiserie, soudure, mécanique, chimie, biologie etc.).

Avec notre population étudiante grandissante, nous approchons rapidement la capacité maximale de nos locaux temporaires. Nous sommes sur le point de perdre notre bibliothèque, qui devra bientôt être convertie en salle de classe.

L'absence de ces infrastructures essentielles entrave la qualité de l'éducation que nos enfants méritent. Une école complète avec des installations adéquates serait non seulement bénéfique sur le plan éducatif, mais contribuerait également au bien-être physique et mental de nos élèves.

La Cour suprême du Canada, dans son jugement 38332, a souligné la responsabilité constitutionnelle des provinces de soutenir l'éducation dans la langue des minorités (Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique c Colombie-Britannique, 2020 CSC 13). Cette décision met en avant l'importance de préserver les minorités linguistiques et culturelles, soulignant la nécessité de mesures proactives pour assurer l'accès à l'éducation dans la langue minoritaire. En tant que ministre de l'Éducation, votre rôle est crucial dans la préservation et la mise en œuvre des principes énoncés dans ce jugement.

L'éducation francophone en milieu minoritaire est non seulement une préférence pour nos parents, mais un droit selon l'article 23 de la charte canadienne des droits et libertés. J'espère que ma lettre illustre la frustration croissante des parents de Spruce Grove, Stony Plain, and Parkland County, concernant l'absence d'une école francophone adéquate dans notre communauté.

Comme vous êtes surement au courant, notre situation constitue une violation directe de l'Article 23 de la Charte canadienne des droits et libertés, qui garantit le droit à l'éducation dans la langue de la minorité. L'absence d'une telle infrastructure éducative prive les familles francophones de leurs droits constitutionnels et compromet la préservation de la langue et de la culture françaises. Les parents de notre école sont de plus en plus impatients et profondément inquiets des répercussions à long terme sur l'éducation de leurs enfants, ainsi que sur l'identité de leur communauté. Nous vous encourageons à agir rapidement pour résoudre ce problème urgent et garantir le respect des obligations prévues par la Charte canadienne.

Cordialement,



Samuel Frenette
Président du Conseil d'École
École La Trinité

Piece jointe : version anglaise de cette lettre

Aire de fréquentation de l'école La Trinité

C.C.: L'honorable. Searle Turton, député de Spruce Grove-Stony Plain

M. William Choy, Maire de Stony Plain

M. Jeff Acker, Maire de Spruce Grove

M. Allan Gamble, Maire de Parkland County

Samuel Frenette
89 Spring Gate
Spruce Grove, AB
T7X 0S6

January 17, 2025

The Honorable Demetrios Nicolaides
Minister of Education, Government of Alberta
44 Capital Boulevard
10044 108 Street NW
Edmonton, Alberta T5J 5E6

Subject: Request for a New Francophone School from Kindergarten to Grade 12 for the Communities of Spruce Grove, Stony Plain, and Parkland County

Minister Nicolaides,

My name is Samuel Frenette, and I represent the Francophone parents and students of École La Trinité, as the President of the School Council. I am writing to you again this year to emphasize the urgent need for the construction of a Francophone school from kindergarten to Grade 12 in our region of Spruce Grove, Stony Plain, and Parkland County.

As you are likely aware, the demand for Francophone education continues to grow across the province. Spruce Grove and Stony Plain and Parkland County have experienced significant population growth, accompanied by an increasing number of families seeking Francophone education for their children. Since the opening of our starter school in 2022, enrollment has grown from 67 students to over 102 this last Fall. Unfortunately, the temporary classrooms installed do not adequately meet this growing demand. This situation is leaving many families with limited options, forcing some to endure long commutes or even consider relocating to regions with more accessible Francophone education.

Our current school is far from being equivalent to the Anglophone schools in our region. Our temporary facilities lack the necessary infrastructure to support the education and the interests of our children. For example, we do not have a gymnasium, dedicated spaces for culinary, music, arts and drama programs, or proper technical and scientific facilities (woodworking, welding, mechanics, chemistry, biology, etc.).

With our growing student population, we are rapidly approaching the maximum capacity of our temporary facilities. We are on the verge of losing our library, which will soon be converted into a classroom.

The absence of these essential infrastructures hinders the quality of education our children deserve. A complete school with adequate facilities would not only enhance the educational experience but also contribute to the physical and mental well-being of our students.

The Supreme Court of Canada, in its 2020 ruling (Case 38332: *Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique v. British Columbia*), underscored the provinces' constitutional responsibility to support minority language education. This decision highlights the importance of preserving linguistic and cultural minorities and emphasizes the need for proactive measures to ensure access to education in the minority language. As Minister of Education, your role is pivotal in upholding and implementing the principles outlined in this judgment.

Francophone education in minority communities is not merely a preference for our parents but a right under Article 23 of the Canadian Charter of Rights and Freedoms. I hope this letter conveys the growing frustration of parents in Spruce Grove, Stony Plain, and Parkland County regarding the absence of an adequate Francophone school in our community.

As you are undoubtedly aware, this situation constitutes a direct violation of Article 23 of the Charter, which guarantees the right to education in the minority language. The lack of such educational infrastructure deprives Francophone families of their constitutional rights and undermines the preservation of French language and culture. Parents are

increasingly impatient and deeply concerned about the long-term impact on their children's education and the identity of their community.

We urge you to act promptly to resolve this pressing issue and ensure compliance with the obligations outlined in the Canadian Charter.

Sincerely,

A handwritten signature in blue ink, reading "Samuel Frenette". The signature is fluid and cursive, with the first name "Samuel" and last name "Frenette" clearly distinguishable.

Samuel Frenette
President, School Council
École La Trinité

C.C.: The Honorable. Searle Turton, MLA of Spruce Grove-Stony Plain

Mayor William Choy, Mayor of Stony Plain

Mayor Jeff Acker, Mayor of Spruce Grove

Mayor Allan Gamble, Mayor of Parkland County



801 views
Published on April 4, 2024

SHARE



Calque sans titre

- École La Trinité (M à 7e)
- École La Trinité



Made with Google My Maps

